



PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S.

Año I Núm. 43

Redacción, Administración y Talleres:
AVD. JOSE ANTONIO P. RIVERA,
Teléfono (Redn. 1936 / Admón. 1935)
Apartado 140
Suscripción
Capital, 2.50 mos
Fuera, 7,50 trir. estre
Publicidad Según tarifa
PAGO ANTICIPADO

LEÓN

Jueves, 31 diciembre 1936

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO
Una patria: ESPAÑA Un caudillo: FRANCO

Continúa el avance victorioso de nuestro Ejército

En el frente de Teruel se causan más de 1.250 muertos al enemigo

En las operaciones que con tanto éxito se llevan a cabo en la provincia de Jaén, se ocupa Cartagina

Nuestras tropas recogen numeroso material de guerra al enemigo

BOLETIN DEL GENERALISIMO

Ejército del Norte.—Quinta División: En el frente de Teruel, después de los últimos combates en que el enemigo salió castigadísimo, habiendo sufrido más de 1.250 muertos en dos días, reina completa calma. Sexta, Séptima y Octava Divisiones y División de Soria; sin novedad. Ejército del Sur.—Prosiguen con éxito las operaciones emprendidas en la provincia de Jaén, habiéndose recogido al enemigo en el día de hoy, cerca de 100 muertos, 2 ametralladoras, 96 fusiles, numerosas cajas de municiones y gran cantidad de conservas rusas. También se ocupó Cartagina, cogiéndose al enemigo 15 muertos, con su armamento; entre los muertos cogidos a los rojos, figuran dos oficiales de asalto.

Los de la Brigada Internacional se dedican a comer aceitunas primero y a correr después

La prensa, al referirse a la toma de Lopera, se refiere al episodio de la lezada de un camión, conducido por un chófer adicto a nosotros, que entregó a nuestras tropas a 14 individuos pertenecientes a la columna internacional. Refiere que los extranjeros son en Andalucía completamente inútiles, pues se pasan el día bebiendo y comiendo aceitunas y luego, cuando se enfrentan con los soldados nacionales salen corriendo. Cuentan los prisioneros extranjeros que han sido reclutados por una buena soldada y que en algunas protestas que han formulado, sus jefes fusilan a unos cuantos en presencia de todos y así les deciden ir al frente sin mandos y sin jefes.

Los militares rojos han de llevar la hoz y el martillo

Comenta la prensa de estos días que el verdadero dictador de Madrid es el judío Rosenberg, que obliga a todos los jefes y oficiales militares a llevar un brazalete con la hoz y el martillo, mientras la prensa roja exige una escrupulosa revisión de los militares españoles, para evitar las traiciones e incapacidades.

La suerte del oro español robado por los marxistas

Dice la prensa extranjera

VIGILAD TODOS el espionaje enemigo, y detened y denunciad a los traidores.

que el oro que el gobierno de Valencia entregó al Banco de Francia ha servido para que dicha Entidad haya abierto una cuenta en dos Bancos rusos que sirvan de aval a las compras de material de guerra con destino a la España roja, como los sueldos de oficiaes, técnicos y soldados que se han enrolado voluntariamente en la brigada internacional.

Como engañan a los rojos en el extranjero

Un periódico francés ha llamado la atención del público sobre los escandalosos negocios de cierta compañía área que se dedica a la compra de aviones viejos, defectuosos e incluso inútiles y venderlos como nuevos a los rojos españoles. Otro negocio de la misma empresa ha sido establecer línea Toulouse Barcelona y Valencia asegurando la rápida comunicación entre las dos ciudades españolas. El asunto ha despertado gran expectación en los medios franceses y puede decirse que la tal empresa constituye el escándalo del día.

Los rojos y nosotros ante la muerte

Los rojos, los sin Dios, los que no creen en Dios, son los que sin embargo, creen en la muerte. Por eso la temen y ello es la razón de que la victoria se les vaya escapando de los pies.

Los rojos, los sin Dios, solo creen en la vida, en el paraíso de la tierra, es decir, en lo más superficial de este valle de dolores, de lucha y de sacrificio que es la vida; por eso los rojos, al empezar esta guerra se embriagaron de ilusiones y creyeron que todo el país era suyo; que la vida era suya; que no existía ni el dolor ni la muerte por que saqueaban palacios, vaciaban botellas, violaban mujeres, asesinaban a mansalva, robaban tesoros, porque cumplían lo que el poeta ruso dijo, cuando prometía a las masas en nombre del materialismo; todo eso es mío, es vuestro, calles, palacios, canales, las bolsas, los Bancos, paseos, graneros, viandas y bebidas, bibliotecas, teatros parques, bou'evars, jardines, el esplendor del marmol y el del bronce; el verso del poeta, y la canción del cantor, Todo esto es mío y es vuestro.

Los rojos, embriagados de materialismo, creyeron que la muerte había desaparecido, que la tierra había cambiado su faz, que había llegado un nuevo reino, soñado por todos los herejes y si aún combaten e insisten en su locura es que creen que vivir será gozar, después del combate, y repartirse el botín y liberarse de toda disciplina y dormir a pierna suelta y además, porque como ven en la muerte, la muerte en forma de venganza contra los demás hombres, creen solo en la muerte la que siega cabezas y aplasta el cráneo, como quería Lenin, de los inteligentes y poderosos, de los más valientes y de los más buenos que ellos.

Solo ven en la muerte los rojos la feroz idea socialista

de igualdad, pero no la igualdad ante Dios, para que Dios discierna y premie las obras y virtudes de cada cual, sino la igualdad para gozar de la vida.

Por eso nosotros, los que consideramos la vida, no como un goce, sino como un deber, no tememos a la muerte; por eso nuestros soldados la desafían, cara a cara, por que no creen en ella, sino en Dios, que está más allá de la muerte y al que solo a través de la muerte se puede llegar. Viene la muerte tan escondida que no siento morir. Este verso ejemplar pone de manifiesto como nosotros, los cristianos, miramos a la muerte; como un camino para llegar a Dios, a un Dios de justicia y clemencia.

Dios nuestro Padre que nos absolverá o castigará, según la conducta que le ofrezcamos. Por eso no tememos morir en el combate ni tememos a la muerte, que según se recomienda a los legionarios en nuestra Legión ¡el morir en el combate es el mayor honor; no se muere más que una vez; la muerte llega sin dolor, morir no es tan horrible como parece, lo más horrible es vivir siendo un cobardel

Y como España no ha querido vivir en cobardía ni en la vileza, ni en la esclavitud, ni en goces materiales de la vida de una vida sin honor, por eso vive frente a la muerte, sin miedo, mirándola cara a cara.

Un interesante trabajo sobre Su Excelencia el Jefe del Estado

El periódico *Heraldo de Aragón* reproduce un interesantísimo trabajo titulado «Franco el libertador» debido a la pluma del gran escritor Marcelo Chaminade, aparecido en una importante revista francesa. Encabeza el artículo la frase del General Liauteux: «Franco y Graciani han de ser los más relevantes soldados de nuestro tiempo». En dicho

escrito hace la biografía del Generalísimo y todos los actos de su carrera militar, la más brillante de estos tiempos; trata luego del momento en que Franco y Millán Astray estudian la creación de lo que luego habrá de ser la fuerza militar más brillante de la época: La Legión. Hace notar el apartamiento del General Franco de la política y su suprema competencia en cuestiones militares, sin querer ser un hombre de partido, sino un soldado laborioso.

Después de las elecciones de febrero, el General que que había contemplado la ruina y la tragedia de su país, cuando se hubo convencido de que no tenía más remedio, de que España se iba para siempre, después del asesinato del ilustre español D. José Calvo Sotelo, ya no había que esperar más: Franco iba a realizar el glorioso e histórico levantamiento y se verificó el acto memorable del viaje del General a Tetuán en avión. A continuación, el cronista afirma y demuestra como el General Franco salvó, no solo a España, sino a Europa, recordando los proyectos y frases de Lenin sobre la revolución comunista española.

Traza a seguido la silueta moral política del General Franco, actualmente Jefe del Estado, admiración de Europa y copia inteligentemente algunos párrafos del programa del General, terminando con estas palabras: España puede unirse completa y orgallosa con su caudillo que reanimará su gloriosa Historia.

La dictadura militar en Cuba

La Habana.—Después de la dimisión del Presidente Gomez, el coronel Batista ha asumido todos los poderes, como presidente del gobierno. Es interesante saber la actitud de Norteamérica ante la dictadura militar de hecho implantada en Cuba.

EDITORIALES

AFIRMACION LIRICA

En los campos de España, Falange se hace sonrisa, conciencia, y gallardía imperial, y cantar popular, y voces de gesta.

¿Qué otra cosa fué este movimiento, oleaje nuevo con ruta de yugos y flechas, de nuestros camisas azules? Por los campos de España suena el cañón como el péndulo de un reloj que quisiera marcar el ritmo de unas horas inolvidables, con cantos de heroísmo: Callada o alegremente, según los días y las circunstancias, sube y baja la marea de nuestra juventud, en guardia siempre en la tierra y los luceros; y se encrespa en olas de valentía, con cauce de españolismo, y se encoge y se adentra, y se hace anónima, como si cada individuo, o cada acto, quisiera ser gota de agua o partícula de luz.

Falange sabe ya de soles y de estrellas, de polvo de caminos y de humo de pólvora, de metralla mortífera y de coplas vientes. ¡Falange sabe de tantas cosas desde que nació! Fué como esos predestinados que desde la cuna tienen marcado un camino. ¡Cuna! Italia y Alemania, dos pueblos fuertes y esencialmente líricos. ¡Camino! La revalorización de todas las bellas cosas diseminadas por la Patria en ruinas, y que Falange supo recoger en haz, con el yugo del deber y las flechas de la poesía de su vida «por y para España».

Está unvida de espiritualidad y por eso su vida no podrá ser efímera y mortal, sino que virtualmente será inmortal e imperecedera siempre. ¿Esa espiritualidad? Lirica.

¿Por qué no? ¿Acaso la espiritualidad no es lirica por esencia y potencia? Y la lirica ¿no tiene esencia y potencia, porque se nutre de espiritualidad?

Por eso es conciencia, y gallardía imperial, y cantar de gesta, y voz del pueblo.

Oídme; Volvian de un combate. Venian ebrios de entusiasmo, y gozosos de vida, y radiantes de fe. Cesó el cañón, ronco, y el tamborileo de la ametralladora, y el tiro suelto del cobarde que se esconde —paqueando—. Se prepara la comida entre risas, y tras un cañón, sobre unas matas de hierba, hay una guitarra.

Alguien la templa. En el silencio emocional de unos instantes, parecen quejidos, y parecen... besos. Acaso el aire que se paró a escuchar—la afirmación lírica—de nuestra vida española, no quiere quebrar la cadencia que se escapa de sus cuerdas, y se queda quieto... quieto...

La copla emocionada, pero rotunda, y española, dice todo el sentir de los pechos, y más que todo, y sobre todo, a mí me parece la afirmación, la... confesión vibrante y leal de la España que amanece, porque ¿sabéis lo que aquel mozo decía?

¡España!
Por ti...
he «borrao» el decir no,
y siempre digo ¡que sí!

Desglosad ahora. ¿Voces de gesta? ¿Cantar popular? ¿Afirmación lírica de Falange Española, que será imperecedera porque se nutre de espiritualidad!

GRACIÁN QUIJANO

De Colaboración

AL PASAR

CARTA ABIERTA

«Ya sé que este año habrá en esa desfile de carrozas con juguetes y nuestros amiguitos Melchor, Baltasar y Gaspar. Aquí también nos tienen anunciada su grata visita. Yo he escrito tres cartas, y supongo que tú habrás hecho lo mismo y con esa letra picuda, tan bonita, que te gastas.

Ayer tuve carta de Rosina y Juli; me dicen que están muy tristes y que este año, como su papaito está en el Cielo, no saben si los Reyes les dejarán juguetes. Y yo no quiero que no se los dejen, y por eso te envío esas pesetas, que son la suma de lo que tenía de ahorros y el importe de unos besos que di a mi padrino.

No dudo que tú abrirás tu hucha y también la dejarás vacía para el mismo fin. Sé lo buenisima que eres y lo mucho que, como yo, quieres a nuestras amiguitas. Si no tuvieses ahorros, hazle unas salamerías a tu padrino, y ya verás cómo te obsequia con unas pesetejas, que, con las mías, alcanzarán para que nuestras amiguitas ¡pobreci-

llas! puedan lucir en la plaza de Botines, como en años anteriores, sus juguetes de Reyes. Si viviese su padre, los tendrían, pero, como fué asesinado por esos rojos malisimos, temía que les faltasen.

Supongo que tendréis buenas noticias de tu padre; él mismo escribió ayer y dice que pronto vendrá, pues apenas si quedan comunistas.

También nos habla de su asistente y de los soldados de su compañía. De éstos dice que son los más valientes del mundo, y que el asistente, que es un «marisco», siempre está de buen humor, y que a los rojos les canta una copla que él llama «fandanguillo», y que es así:

«Si eres del puño cerrado,
escucha este «fandanguillo»:
¡Abajo lo colorado,
la hoz y el martillo!
La hoz y el martillo
y... lo que sé, y no digo.»

Cuéntame muchas cosas y reparte con nuestras amiguitas los muchísimos besos que te envía tu amiga

MARI.»

FOTOGRAFIA Y CINEMA

(De la nueva Sección de Falange Española de las J. O. N.-S.)

Al abrirme la Falange sus puertas y para realizar bajo su bandera la aspiración patriótica que me ha traído a España, y honrarme con la Jefatura de esta nueva Sección que voy a crear, deseo destacar la trascendencia que, como captador de masas, tiene el cinema, refrescando el recuerdo de aquellos a quienes más debe importar, una frase del más decisivo enemigo de nuestra civilización: Lenin:

«El cinema es el mejor medio de difusión que existe.»

Una película hace más que un cuerpo de Ejército.

Esta gran verdad, que se comprobará en un futuro próximo, hace peligroso su empleo en los momentos actuales, si se deja en manos de personas que no lleven en el cerebro y en el corazón el ideal españolista, pues permite la filtración de los fríos mercaderes de cualquier ideal que tenga mayoría. Es por esto, por lo que no dudo en creer que tanto el Gobierno como las Agrupaciones Patrióticas que comparten las penalidades, riesgos y gastos de esta guerra tomaran, sobre las existentes, algunas medidas que salvaguarden los intereses espirituales y materiales de la nueva España.

Entre otros, tal vez más prácticos, existe un medio eficazísimo:

El que desee realizar un film profesional o utilitario podrá hacerlo libremente. Pero se le negará autorización si, con igual fin, desea obtener noticiarios o películas a base de programas relacionados con el Movimiento Salvador de España, y sobre los campos de guerra que están regados con la sangre de nuestros hermanos.

Actualmente, no hay pretexto de masas paradas ni de estudios o laboratorios que necesiten protección. Todos están en el campo enemigo. A nadie se le puede negar el derecho a ejercitar su profesión; pero sí el que llamáremos con nuestros muertos.

Todo el que venga atraído por su patriotismo será bien recibido. Nos honraremos con su generosa, con su no retribuida compañía, lo mismo en la retaguardia que en la primera línea de nuestro frente.

Todo cuanto el Estado, o nuestras Agrupaciones Patrióticas realicen, obtendrá el rendimiento que tan noble esfuerzo merece, por el interés que despierta en el mundo entero la cuenta lucha que sostiene España contra los representantes del feroz ideal asiático que ostenta Rusia. Y ya que no sólo con espíritu se gana la guerra, justo es lograr que el producto de estos films vaya íntegramente a la agrupación que lo realice, para engrosar sus posibilidades españolistas, y que no haya nadie, nadie, que se beneficie directa ni solapadamente con ellos. Hay que evitar que un film realizado por nosotros y cuyos ingresos se destinan al renacimiento y a la liberación de España, vea mermado su rendimiento por la competencia con negociantes particulares, extranjeros, o lo que es peor, por testaferreros de casas sin conciencia.

No es necesario hablar aquí de aquellos otros peligros que se desprenden al conceder autorizaciones a personas que no hayan compartido siempre, de razón, nuestro ideal. Este riesgo está defendido. No en balde podemos, al fin, los españoles sentir orgullo de serlo, al encontrarse España en las mejores manos.

El Jefe de la Sección de Fotografía y Cinema de F. E.

“Dejad que los niños se acerquen a mí”

ENVIO:

A mi querido y pequeño amigo Alfredo Lobato: el niño cuyo temple va forjándose en el yunque donde se forjan los verdaderos hombres.

L. V. M.

Yo también, a semejanza con el poeta, reservo mi mejor estrofa para los niños; para los que han podido nacer y no han nacido, para los que gimen su orfandad entre las lóbregas paredes de los hospicios, y para los que ven deslizarse plácidamente su vida en suntuosas mansiones. Para todos. Mi continuo vagar por el mundo, la diversidad de tipos y caracteres que me vi forzado a tratar, son causas que me autorizan para lanzar un pequeño juicio acerca de la psicología humana.

Existen seres pusilánimes que me reprochan el excesivo interés que por los niños me tomo; son esos eternos descontentos que en estos últimos tiempos no han hecho nada más que alimentarse con ideas ajenas y que, visto el rumbo favorable del glorioso movimiento que venimos sosteniendo, se han limitado a enroscarse en las filas de alguna organización cívica y a cruzarse de brazos, como el que todo lo espera de un milagro de la Divina Providencia, como si en los frentes de combate no pasara nada, como el que tiene la conciencia tranquila de haber cumplido con su deber.

¡Ah!, pero Falange, ya lo dijo al principio: No quiere pactos ni concomitancias con nadie; en sus filas tienen sitio todos los hombres de buena voluntad que estén identifica-

dos con sus doctrinas y estén prontos al sacrificio, pues sacrificio y nada más es lo que aquí se viene a hacer.

Pero yo exijo más que Falange; ni creo en medias tintas, ni tampoco en el arrepentimiento de los hombres, porque éstos, y no me duelen prendas, son el ser que más daño ha hecho a la humanidad, y a medida que avanzo en años vengo dándole la razón a Lord Byron cuando afirmaba que cuanto más conocía al hombre mucho más quería a su perro. Siendo así, habiendo tenido tan triste experiencia, poco o nada es lo que de los hombres actuales me cabe esperar.

¿Soluciones? Tenemos en los niños un caudal inagotable de reservas; encaucemos su niñez con un sentido tan elevado de la responsabilidad de lo que es el honor y el cumplimiento del deber, que mañana nos permita prescindir de los actuales hombres y sobre el legado de ruinas que nos han dejado en este siglo cimentar una España nueva, donde el título de ciudadano español haya que ganárselo por el trabajo asiduo y por la hombría de bien.

Yo he conocido hombres en cuyos rostros he podido ver personificada la cobardía, la concupiscencia y todas aquellas malas pasiones que tienen asiento en el alma de los malvados; les he visto entrar en las tabernas y salir tambaleándose como grotescos polichinelas; y en su casa, ante las miradas compasivas de su compañera, alborotar, hacer alarde de su sangre de león cuando lo que por sus venas circula no es más que auténtica sangre de cerdo, dando un ejemplo tan poco edificante que forzosamente hay que sentir un poco de asco por los hombres, y poner nuestras miradas en las actuales niños, cantera de donde sacar los materiales para la consecución de la España que anhelamos.

LUIS VELARDE)
«El Legionario»

Farmacias

Turno de noche: de nueve de la noche a nueve de la mañana,

Vega Flórez Padre Isla

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

Radio-Electra

Ramón y Cajal, 5. Teléf. 1470 (76)

VICTORIA CAFE - GRANJA - BAR

Siempre la más alta calidad en todos los artículos. (18)

Restaurant Fernando

Ramón y Cajal, 9 (72)
(al lado del Teatro Alfageme)

Café Novelty
El más acreditado de esta capital. (19)

BAR AZUL

TODOS LOS DIAS
Grandes conciertos por el formidable
QUINTETO EGANA

Integrada por los profesores siguientes:

Piano: D. Angel Egaña.
Violín primero: D. Luis Navidad.
Violín segundo: D. Victorino Ordoñez.
Violoncelo: D. José San Miguel.
Contrabajo: D. Sandalio Fernández. (75)

Nuestros reportajes

Impresiones del cerco de Madrid

Por el camarada LORENZO M. JUÁREZ

III

Muley Embark-ben-Abselam, moro de la Morería, ha vivido la mayor parte de su vida en Ifni, donde es tirador. Es alto, joven, esbelto como una palmera del desierto. Tiene una barba negra, corta, lustrosa como el charol. Muley Embark-ben-Abselam tiene los ojos oscuros como la noche y en ellos fulgen las pupilas como dos áureos fosfenos, como dos gotas congeladas de claridad lunar. Muley Embark-ben-Abselam se transfigura al hablar, como si ensoñase mundos remotos de afrodisias orientales. Los sequerales que preceden al Sahara y la misteriosa y silente Smara—ciudad del desierto—han dejado en su alma nostalgias queruientas de la frondación licenciosa del oasis.

Habla poco Muley Embark-ben-Abselam; habla despaciosamente, como ensoñando mezzitas suntuosas, generalifes imposibles o paraísos de hurfies...; habla despaciosamente, lentamente, en una prosa rota en ritmos variables, imbuída con la emoción de cada minuto; va deshojando la vieja rosa de la palabra, que vierte en el contorno como un pomo de sándalo.

Muley Embark-ben-Abselam tiene la extraña simpatía de un soñador y un raro atractivo. Una misteriosa corriente de mutuo afecto nos une ya, poco después del saludo y presentación. Se besa la mano después de estrechárnosla y dejándonos su asiento, toma otro en redor de la fogata y nos ofrece una taza de te, oloroso y dulce...

Muley Embark-ben-Abselam, moro de la Morería.

Mohamed-ben-la-Aabi, moro de veinte años, es del 5.º Tabo de Regulares. Ojos pequeños y vivos como brasas; barba asperiega y taheña, estéril y rui-siente como un breñal africano. Mucha locuacidad en un castellano casi perfecto. Una memoria prodigiosa. Trae el polvo de todos los caminos de la reconquista, sin una herida, sin una cicatriz. B.dajoz, Mérida, Maqueda, Seseña, Herrera, Toledo, Talavera, Escalona... Campos rotundos de nuevo romancero; gesta y epopeya para la posteridad. Mohamed-ben-la-Aabi es leído y curioso; lleva consigo un prontuario de notas y apuntes de la campaña. Mohamed-ben-la-Aabi tiene una memoria de pequeño Mitridates. Mohamed-ben-la-Aabi, luego que nos ha contado cómo corrían los rojos y el sinfín de muertos que dejaron, nos ofrece otra taza de la sabrosa infusión.

Mohamed-ben-la-Aabi, moro de veinte años.

Ad-el-Kader-ben-Kadur es un truhán de tomo y lomo. Cuando entramos, juega su dinero, en cuclillas, con otros, sobre una manta tendida. No se podría imaginar a este hijo de Cam y Fut miembro de ningún *mexuar*; le falta solemnidad. Pareciendo un nubio, es el más «europeizado». El fez ladeado, como la gorra los de Lavapiés, y el alquicel al desgairre, es la versión árabe de Don Juan, según nos dicen sus compañeros.

Tiene cartas con frecuencia de moritas «derasineés» y de hebreas bellísimas.

Ad-el-Kader-ben-Kadur, truhán de tomo y lomo, nos ofrece otra taza de pócima aromática.

Más moros había en aquel rolde musulmán en torno al fogaril improvisado en el pabellón de Campamento; pero éstos son los de resalte personal más acusado. El resto—unos, jóvenes lampiños; otros, viejecitos de barba y rostro afilados y mirada buída como una gumiá—se entretienen en limpiar sus armas, coser sus ropas y hablar su guirigay bereber sobre la lejana chabola y la mujer y los hijos. Si no coinciden en los rasgos morales ni fisonómicos, ni en la inteligencia o la vivacidad, sí concuerdan todos en estas cosas: su amor a España, al Generalísimo y a Yagüe, su admiración por nuestras inagotables posibilidades económicas, su devoción a la belleza de nuestra Patria y un singular afecto a la Falange. De ésta se hacen lenguas.

Agra decemos vivamente estos juicios verídicos, y después de recibir las zalemas que hacen al falangista que les va a poner en «la papela», vamos a acostarnos.

Fuera se oye el tableteo de las ametralladoras, que acribilla y hace añicos el silencio de la noche...

Arriba España!

La Nochebuena con los falangistas del Guadarrama

Aquí tenéis al cronista dispuesto a pasar esa tradicional noche con sus camaradas del Guadarrama.

¡¡NOCHEBUENA!! Cuántos recuerdos nos trajo esta noche y cuánta alegría el poderla pasar entre estos amigos de verdad.

La típica cena la celebramos en San Rafael. El menú: Habas estofadas y unas patatas con bacalao, que nos supieron a verdadera gloria. ¡Qué diferencia de este menú sencillo a esos que en otras casas leonesas a esas horas se degustarían entresacas, alegrías, profusión de licorres y una dejadez y un olvido de los combatientes del frente que dan asco y pena. Y después de la cena, en la que reinó la alegría, y camaradería propia de la Falange, la tradicional misa del Gallo, anunciada por los bombazos de nuestra artillería, en contestación a los tiritos de los rojos, que por lo visto querían amargar la fiesta, bombazos que parecían anunciar la venida del Mesías.

Tras de la misa, la visita de los puestos, en los que charlamos con los camisas azules en ellos destacados y donde se nos recibió con los brazos abiertos, esperando ansiosos nuestras contestaciones al chaparrón de sus múltiples preguntas, y allí también la emoción prendió en nosotros al observar que ninguno de aquellos rostros bronceados por la intemperie dejaba traslucir algún pesar al no poder sentarse en la confortable mesa familiar, llena sin duda alguna en aquellos momentos de cariños y recuerdos para el ausente, que fusil en mano, haciendo cara a la ventisca y a la muerte, velaba por la tranquilidad del hogar, y entre ellos, surgiendo imponente su figura atlética, el *camisa vieja* leonés Luis Crespo Hevia, que pone todo su entusiasmo y sus esfuerzos para que allí en las avanzadillas no faltara nada, para que reine por encima de todo el amor a España y la disciplina de la Falange, esa disciplina característica de la guardia vieja, que quiere decir no sólo obediencia ciega, sino también sacrificio pleno.

El día de Navidad lo dedicamos a visitar el Destacamento de «Las Campanillas», esa posición tan deseada por el enemigo y con tanto tesón y bravura defendida por nuestros cami-

sas azules; y es aquí cara a la muerte, con los fusiles enemigos escupiendo fuego constantemente, contra nuestros sacos terreros, esos sacos a los que se ha llegado a querer como cosa íntima, donde mejor pudimos apreciar el temple de la Falange, el recibimiento que nos hicieron fué caluroso y el epílogo de nuestra conversación con aquellos camaradas lo fué la nota anecdótica a que tan acostumbrados nos tienen los del campo contrario, pues por medio de sus altavoces nos propusieron un cambio verdaderamente curioso y altamente elocuente, pues nos cedían nada menos que siete mujeres por un médico.

¡¡Sin comentariol!

Las chavolas de estos camaradas de Las Campanillas son verdaderamente curiosas y en todas ellas el ingenio es la nota imperante, del brazo amigable del buen humor; una de ellas luce un letrero en la puerta que aclara ser «La jaula del jilguero de Mansilla» y dentro las comodidades se reducen a unas colchonetas y un soberbio armatoste que infesta de humo la chabola toda y que la imaginación calenturienta de su dueño la denomina «Su estufa», su estufa que ha llegado a hacerse célebre en todo el frente del Guadarrama y que le ha valido a su dueño visitas tras visitas.

Aquí y como siempre, pese a quien pese, nos encontramos al capellán de la Falange, Padre Marceliano de Villacernudo, capuchino, que en su chabola, al igual que un simple miliciano, nos recibe y da su bendición.

En esta posición fuimos obsequiados por el comandante Alvaro López Baños y el Jefe de nuestros camaradas, Luis Sirgado, que desde los primeros días del Movimiento Nacional pasó a estas alturas serranas del Guadarrama, para desde sus picachos otear allá a lo lejos la aspiración de todos los españoles en estos días, ¡¡MADRID!! Ese Madrid que si es rojo en estos momentos la salpicaduras de azul que ya tiene por sus barrios extremos irá ensanchando hasta albergar en su corazón, en la madrileñísima Puerta de Sol, las camisas azules de este renacer de España.

PIRRACAS

Chocolates "San Marcos"

son los preferidos de las personas de buen gusto
Bombones, caramelos y turrones de todas clases

(46) CAFÉS TORREFACTOS
V. da de Casiniro Diez
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEON
DESPACHO: General Picasso, 19. 1622

CIRIACO Sastrería

La calidad ha hecho nuestra reputación

Ordoño II, 2 (4) Teléfono 1749

AVISO LA EQUITATIVA (Fundación ROSILLO)

Grupo de Compañías de Seguros genuinamente Españolas

Pone en conocimiento de sus asegurados (en evitación de que se les irroque perjuicios), Agentes y público en general que en su deseo de colaborar al restablecimiento económico de la vida nacional, continúa cobrando sus primas y contratando nuevas operaciones de seguros en los Ramos de VIDA, INCENDIOS, ACCIDENTES Y ROBO, en sus Bancos, Oficinas auxiliares y Agencias, e invita en tanto dure su comunicación con sus Oficinas Centrales de Madrid, se sirvan pasar todas sus comunicaciones e indicar sus domicilios a su sede provisional en SAN SEBASTIAN, Plaza de Vasco-ia, núm. 1 (edificio de su propiedad), y a su Inspector Regional D. Manuel Hernández Oliva, en LEON, Avenida del Padre Isla, 22, 3.º derecha; pudiendo realizar los pagos debidos en el domicilio del citado Inspector o en los BANCOS HERRERO y URQUIJO VASCONGADO.

El Director general,
ROSILO HERMANOS

C. O. N. - S.

Se ordena a todos los camaradas afiliados esta C. O. N. - S. que, con el fin de ultimar la entrega de carnets, pasen por su domicilio social (Avenida de José Antonio Primo de Rivera, número, 1), todos los días laborables de SIETE a NUEVE de la tarde, pues de no hacerlo serán dados de baja en la organización.
El Jefe Provincial Sindical

Francisco M. Alonso
ALCOHOLES VINOS
AGUARDIENTES
Padre Isla, 6
Teléfono 1751. (44) LEON

Doctor F. ACEVEDO
Médico del Hospital
Consulta de Medicina interna
RAYOS X
Padre Isla, 2.-Teléfono 1156
LEON (41)

VICTORIA D. PASTOR
Matrona Municipal y Seguro Maternidad
Hospedaje embarazadas
Unesimo Redondo, 27.
Teléfono 1152. (51)

CASA TOME
Ultramarinos finos
Especialidad en JAMONES y EMBUTIDOS del Bierzo (63)
Licores de todas clases
Padre Isla, 20.-Teléfono 1111

"El Grano de Oro"

CAMISERIA
GENEROS DE PUNTO

Ordoño II, 2 LEON (27)

NICOLAS TORICES SASTRERIA

La perfección de mi trabajo luce más por emplear únicamente calidades selectas (33)



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Seguros contra incendios - Sobre la vida - Marítimos - Robo y Morte
Seguros de Valores - Contra accidentes y de Responsabilidad civil
Sub-director para León y su provincia:

LUIS NORVERTO HERNANDEZ
[Oficinas: Legión VII, 4, 3.º, derecha. Casa Roldán (10)]

Despacho del Jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo

Nuevamente en la noche última y esta vez por la columna internacional, el enemigo intentó atacar nuestras posiciones del flanco derecho centro, singularmente Carabanchel; el fuego duró aproximadamente cuatro horas de bastante intensidad, llegando en algunos momentos el enemigo a salir de sus defensas, separadas de las nuestras unos 300 metros.

Esta mañana, por el flanco izquierdo, iniciaron un ataque sobre Villanueva con gran lujo de fuego de cañón que hacían 14 tanques rusos, rechazándoseles con gran castigo, corriéndose luego los tanques sobre la derecha donde también hicieron mucho fuego artillero, fracasando completamente el ataque y retirándose en desorden, no pudiendo precisarse el número de bajas, pero pasando de 100 las que vimos, dejándose los rojos en el campo, incluso las camillas de conducción de heridos.

Esta mañana he sido invitado a presenciar desde las trincheras de Basurero a Carabanchel los efectos causados al enemigo en los dos últimos combates y he podido apreciar todo el espacio comprendido entre las líneas de los rojos y las nuestras, sembradas por completo de cadáveres de marxistas, de los que he podido contar por mi mismo 287; hago esta afirmación para aquellos que ponen en duda la certeza de las noticias, que se dan relativas a la enorme cantidad de bajas que está sufriendo el enemigo siempre que inicia ataques.

Del Movimiento Nacional

En el sector de Carabanchel pasan de mil las bajas causadas a los rojos.-El enemigo en su precipitada huida, abandona hasta las camillas sanitarias.-La población de Madrid a punto de perecer de hambre

Aparte de los muertos contados por mí, un miliciano que pasó esta mañana nuestras líneas, nos dice llegaron a mil las bajas tenidas por los internacionales en los dos últimos días solo en este sector.

El coronel que manda este frente nos ha hecho extraordinarios elogios de sus tropas. Es un espectáculo inolvidable este que hoy vieron mis ojos en una extensión de menos de un kilómetro por trescientos metros de ancho, donde hay verdaderos montones de cadáveres ocasionados por las bombas de mano y ametralladoras nuestras, encerrándose en este espectáculo un grave peligro, ya que los rojos no se han atrevido a

salir de sus trincheras para retirar a sus compañeros muertos, y estos empiezan a descomponerse, hasta el punto de que en la tarde de hoy, resultaba inaguantable el hedor desde nuestras posiciones. En vista de que los rojos no retiran los cadáveres, han ideado nuestros soldados retirar los más próximos a nuestras trincheras lanzando cuerdas con garfios. Y lo más interesante es que nuestras bajas no pasaron en estos ataques de dos docenas.

El día de ayer fué absolutamente tranquilo; apenas hubo fuego de cañón en los extremos de los flancos izquierdo y derecho, no viéndose los aviones a causa de estar el cielo totalmente cubierto de nubes.

Hemos hablado con un prisionero rojo, de nacionalidad alemana, herido, que se halla en nuestro hospital, de sangre diciéndome que el rancho diario de la columna internacional, que es la que mejor come en Madrid, consiste a mediodía en comida de con-

servas de remolacha, jamón de York y leche condensada y como única comida caliente, el rancho de la noche consistente en lentejas y carne de vaca.

Radio Madrid confirmó hoy en su emisión con acento desesperado la situación angustiosísima de la población, por falta de víveres, diciendo que para seguir defendiendo Madrid es preciso la evacuación, no solo de los refugiados en la capital, sino de sus vecinos ya sean hombres, mujeres, adultos o niños y no estén en servicio de guerra y esto es preciso hacerlo en un plazo de muy pocas horas, pues de lo contrario se verán expuestos a morir de hambre. También hemos hablado con un guardia de seguridad que se pasó a nuestras filas que afirma rotundamente que son innumerables los que quieren pasarse a nuestras líneas y que en algunos puestos hablan de ello sin el menor recato y únicamente se contienen por miedo a las ametralla-

doras de la segunda línea roja.

Son inútiles, no solo sus esfuerzos para romper nuestras líneas, sino tan siquiera para inquietarlas, y cada día son menores los aliados de los rojos para conseguir la lucha. De continuar así no nos extrañaría que en breve plazo comenzasen las deserciones en masa.

Únicamente tenemos como contrario al tiempo que amenaza cerrarse en temporal de lluvia, aunque la temperatura ha mejorado notablemente.

Amenazas contra Francia

París.—Anuncian de Madrid que Iván Onnof, corresponsal en dicha capital de la Asociación Internacional de Trabajo, ha pronunciado ante el micrófono de Unión Radio un discurso en alemán y sueco, dirigido a los camaradas de la brigada internacional, discurso que ha sido traducido inmediatamente al castellano. Iván examinó la actitud de las diferentes potencias europeas en los asuntos espa-

Sesión de la Diputación

Una medalla conmemorativa del Movimiento

Libros para el Hospicio de Astorga

Ayer se reunió en sesión ordinaria bajo la presidencia del Sr. Luaces la Gestora provincial. Asistieron todos los gestores, a excepción del señor Del Río, que se encontraba en Valladolid, en comisión de servicios de la Diputación y el Sr. Moreu, a quien su cargo militar le retenía en otro punto.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprueba el estado de fondos y las cuentas de servicios provinciales.

Al concurso abierto para el suministro de féretros y conducción de cadáveres de aislados y pobres del Hospital, solamente se presentó una proposición de la Viuda de Gaudencio Díez y a ella se la concede.

Se da cuenta de la relación de bajas en la Residencia de León.

Se desestima una instancia de Secundino Corral, que solicita la admisión de una hija suya en la Residencia de niños. Igual proceder se toma con otra de María Francisco Robles, sobre el mismo fin.

Se acuerda la admisión en el manicomio de Valladolid de la demente Lucía González Fernández.

Tomás Robla solicita un socorro de lactancia que se le concede.

El alcalde de Maraña solicita permiso para litigar, que se concede también.

La alcaldía de Magaz comunica que por la paralización de las obras de un camino ve-

cial en aquel término, el paro obrero se agudiza de una manera lamentable y solicita de la Diputación la reanudación de esas obras, cosa que acuerda la Gestora.

El edificio de la Residencia de Niños de Astorga, según aquella Alcaldía, precisa una ampliación, que se solucionaría comprando un edificio colindante. El asunto quedó para su estudio.

El gestor Sr. Prieto, da cuenta de la carencia de una biblioteca en la Residencia de Niños de Astorga y propone al presidente que haga gestiones invitando al pueblo leonés para aportar libros de todas clases con destino a esa biblioteca. El Sr. Luaces ofrece al citado gestor 50 pesetas en su nombre para tal fin, y así mismo acuerda acoger con todo interés la moción presentada.

La presidencia, a su vez, presenta otra moción, por la que propone la creación de una medalla que lleve en su reverso una figura alegórica del Movimiento Nacional al que se sumaron con tanto entusiasmo todas las instituciones armadas de la provincia, y a la vez que se les entregue dicha medalla a estas instituciones en el transcurso de una fiesta organizada a tal fin.

Se acogió con entusiasmo por la Gestora esta moción.

Se acordó la prórroga, hasta el 15 de enero, del periodo voluntario para el pago de las cédulas personales.

Se acuerda señalar los días 11, 20 y 30 del próximo mes para la celebración de sesiones.

Y sin más asuntos de qué tratar, se levanta la sesión.

La Comisión quedó reunida en sesión secreta al terminar la ordinaria.

En San Marcos

Un bautizo simpático

En la prisión de mujeres de San Marcos, de León, hoy en esta tarde en que muere un año, una alegría de nacimiento, de vidas nuevas, que es como un rayo de sol purísimo en las negruras de la cárcel. Ello es que dos niñitos, un varón nacido hace doce días y una mujercita de nada menos que de seis meses, van a recibir, por voluntad espontánea de aquellas que le dieron el ser, las aguas regeneradoras del bautismo, que abrirán a sus almas las puertas del camino para la felicidad eterna, de los que mueren en gracia.

Al buen deseo de las madres han contestado la Guardia Civil de San Marcos con la mejor voluntad.

El sargento de ésta, D. Andrés Seco, y el cabo Sócrates Bahillo serán los padrinos y las madrinas la gentil enfermera Srta. Josefina Fernández, hija del conocido propietario D. Urbano y la monjita de la Beneficencia Sor Agustina Suárez, a la que representa en el acto la también señorita enfermera Margarita García Arteaga.

Esta apadrina al chaval y Josefina a la señorita. Ambos chiquillos son muy guapos. Han nacido fuera de la prisión. La madre de la niña se llama Consuelo Gordón Cabo y la del chiquillo, Dionisia Juárez Alonso.

El ecónomo de la iglesia de Renueva, D. Heliodoro Gil, impuso al niño, al bautizarles, el nombre de Baltasar Andrés y a la niña el de Josefina Leocadia.

Los padrinos obsequiaron

a los *peques* con ropas y a sus madres con vinos dulces y también algunas prendas.

En la prisión entro un rayo de luz y de alegría. Varias enfermeras de la Cruz Roja, acompañaron a las madrinas en el nuevo coche ambulancia.

En la sala de los presos se confundieron por un rato los blancos uniformes de la Cruz Roja, los de la Guardia civil y los trajes de las prisioneras.

Era simpático el espectáculo allí entre sonrisas, caricias a los chiquitines y el gesto grave y bondadoso a la vez de los guardianes. Y pensamos que si en tierra de *abisinios* se pudiese hacer algo parecido con los miles que sufren entre rejas...

CEACHE

C. O. N. - S.

Se ordena a todos los camaradas de Artes Blancas; pasen por la Secretaría de esta sección los días 31 del corriente y 2 del próximo enero, de 7 a 8 de la tarde y el día 3, de 12 a 1 de la mañana.

El Secretario

Casa de Socorro

Han sido asistidos en este establecimiento benéfico.

Fernando Requejo de 30 años de edad, de una herida punzante en el dedo pulgar izquierdo, leve pasó a su domicilio en San Isidro n.º 4.

Manuel Castillo que vive en el cuartel de Intendencia, se produjo con un cuchillo una herida cortante en el dedo índice derecho, leve.

Esteban Hoyos fué curado de una herida contusa en la región malar, vive en las Ventas. Su estado es leve.

Juzgado Militar eventual número 3

Requisitoria

Méndez Fernández, Antonio; hijo de Juan y de Pascuala, natural de León, con domicilio en León, calle de la Corredera, núm. 24, distrito militar de la octava división, nació el 15 de noviembre de 1911, de oficio dependiente, estatura un metro y 604 milímetros, 81 centímetros de busto, pelo negro, cejas negras, ojos castaños, nariz regular, boca regular, frente ancha, sabe leer y escribir; señas particulares, ninguna. Pertenece al reemplazo de 1932 y en la actualidad es soldado de la Comandancia de Intendencia de Melilla.

Se le instruye expediente por presunta deserción,

Dicho individuo comparecerá en este Juzgado en el término de ocho días, a partir de la publicación de esta requisitoria en los periódicos locales y en el *Boletín Oficial* de la provincia, y caso de no hacerlo, será declarado en rebeldía.

Dado en León a 30 de diciembre de 1936.—El teniente juez instructor, Ricardo Aguilar.

Notas de la Alcaldía

Las aguas de la capital

La Comisión Gestora del Excmo. Ayuntamiento, en sesión celebrada el día 28 del actual, quedó enterada del oficio del Sr. Director del Laboratorio Municipal, dando cuenta de haber practicado con resultado favorable el análisis de las aguas del abastecimiento de la ciudad.

León 30 de diciembre de 1936.

El Alcalde.—José Usos.

y Notas del Extranjero

Inglaterra parece abrir ya los ojos ante los sucesos de España.—Un representante francés a Valencia.—Batista, dictador militar en Cuba.—Los hijos de Alcalá Zamora dejan mal a su padre

noles y ha atacado de un modo violento a Francia; basándose en la neutralidad francesa ha lanzado amenazas e insultos contra el pueblo y gobierno franceses.

Otro representante francés, a Valencia

París.—El ministro de Negocios Extranjeros comunicó que el gobierno francés ha decidido enviar a Valencia un consejero de embajada, encargándole de los asuntos cerca del gobierno de Valencia. Neville, encargado de Francia en Madrid, continuará desempeñando este cargo en la capital, para proteger los intereses franceses en la misma.

A don Niceto le dejan mal sus hijos

París.—El día 29, el que fué presidente de la República, Sr. Alcalá Zamora, ha facilitado una nota protestando de la marcha de sus hijos a Valencia para ponerse a disposición del gobierno rojo, en la que dice que han sido vilmen-

te engañados por ciertos personajes rojos, sin escrúpulos, que facilitaron todos los medios necesarios para que sin su consentimiento pudieran internarse en España, incluso pasaportes falsos. Pues bien; ahora resulta, según noticias fidedignas, que los hijos de Alcalá Zamora han publicado una nota en la que desmienten todas las versiones hasta ahora circuladas, incluso la de su padre, que nadie ha ejercido presión sobre ellos ni les han engañado, afirmando que no se les han facilitado pasaportes falsos. La nota termina diciendo que Luis es afiliado al partido socialista y José al comunista.

La inquietud británica por España

Londres.—Una gran parte de la prensa británica empieza a exteriorizar su inquietud por la ayuda francesa a los rojos españoles. Un periódico manifiesta que 15.000 franceses han pasado la frontera catalana para enrolarse en el ejército rojo y es difícil, aña-

de, que el gobierno francés haya podido ignorar la salida de esos hombres para España. Otro periódico reprocha al gobierno francés las facilidades que viene dando al gobierno de Valencia, tanto en lo que se refiere a facilitarle voluntarios, como viveres. Hace resaltar esta actitud francesa, y dice que está en abierta pugna con el pacto de no intervención y con la iniciativa franco-inglesa.

El «Observer» dice que es cierto que el gobierno Blum, de acuerdo con los soviets, y esto no es una sorpresa para nadie, se dedica a presionar al gobierno inglés para que adopte determinada actitud, que tienda a desembocar en una acción directa para evitar la intervención alemana. El gobierno inglés, añade, no ha adoptado ninguna disposición que se aparte de su rigurosa neutralidad, pero la intervención de Moscú aumenta de día en día. Por cierto, agrega, que no hay que perder de vista las actividades

de los políticos franceses Bienot y Cot.

Otros periódicos ingleses señalan la extraordinaria actividad soviética en Cataluña y también resaltan el hecho de que la nueva constitución soviética prevé la formación y unión de nuevas repúblicas soviéticas, aunque no esten dentro de su territorio y se pregunta si no estará comprendida Cataluña, donde las actividades marxistas son más acentuadas.

Las intenciones de Alemania

Londres.—El ministro de Relaciones Exteriores, mister Eden, acaba de hacer público que en el curso de una reciente entrevista que tuvo con el embajador alemán von Riben-

trop, éste manifestó que Alemania está dispuesta a entenderse con las demás naciones para impedir el envío de voluntarios a España, a condición de que toda ayuda financiera será también abandonada. Este es el único medio de terminar con la guerra.

Aunque Eden no ha dicho nada, no es aventurado suponer que el embajador alemán se refería a la ayuda desca- rada que tanto en dinero como en hombres y armas vienen prestando Rusia, Francia y otras naciones al gobierno rojo español.

Fábrica de harinas Cereales-Piensos Miguel Carbajo

Almacenes: JUAN MADRAZO
Teléfono 1547 Apartado 127
LEON (68)

Los teléfonos de PROA, son: Redacción 1963. Administración 1965 y nuestro apartado de Correos el núm. 140

Auto Motor
AUTOMOVILES
DODGE y FIAT
CAMIONES KRUPP
Padre Isla. 8 Teléfono 1322 LEON (40)

Aguinaldo del pobre

Gastos ocasionados con motivo de esta fiesta:

1.000 kilogramos de pan, 600 pesetas; Donativo a la familia de Leonor Santos, 25; 400 cajitas de dulces, casa Reyero, 400; 600 id. de idem, Casa de Blas, 600; 500 kilogramos de castañas, 150; Gastos de transporte, 56; 150 ovillos de bramante, 90; 38 kilogramos de papel para las bolsas, 62'70; 1.000 raciones surtidas, Casa Pablo y Hermanos, 3.760'60.—Total: 5.744'30 pesetas.

El tesoro, Ismael Norzagaray; v.º v.º: el Gobernador civil.

N. de la R.—Aún nos parece muy poquito dinero para lo hermosa que resultó la fiesta.

Sección Religiosa

Circuncisión de Nuestro Señor Jesucristo

Catedral.—Misa solemne, que dará principio a las nueve y media, con asistencia del Excmo. y Reverendísimo Señor Obispo, y sermón, a cargo del M. I. señor Magistral, Misas rezadas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, once y doce.

Ejercicio del Santo Viacrucis, a las siete y media de la tarde.

Sábado, 2.—Misa conventual, a las nueve y media. Rezadas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve y once.

A las siete y media de la tarde, función a la Santísima Virgen del Camino.

Domingo 3.—Misa conventual a las nueve y media. Misas rezadas, a las seis y media, siete, ocho, ocho y media, nueve, once y doce.

Gaceta Real de los Mágicos Palacios de Oriente

Estrellograma recibido ayer en nuestra redacción por las órdenes siderales de la Estrella de Belén:

Considerando: Que al llamamiento de Sidí Mohamed Ben-Lam-Porillah, respondieron ayer personas caritativas y bondadosas, y niños muy simpáticos y buenos.

Mandamos que se les de las gracias de Real Orden y que se apunten sus nombres en el Libro Diamantino de las Buenas Acciones, para darles en su día premio celestial, y evitarles en la tierra cólicos nefríticos, caer en poder de los marxistas y, sobre todo, circular por la calzada de la calle Ancha, exponiéndose a una multa.

Ordenamos que siga el envío de juguetes al Recreo Industrial en que se recogen, o a las redacciones de los periódicos, pero a toda velocidad.

Ya que a PROA han llevado algunos niños juguetes Ordenamos que por el respeto a NOS mostrado por tales niños se inserten sus nombres en dicho diario y que sepan que NOS les dejaremos algo bonito en los zapatos.

Firmado: Melchor, Gaspar, Baltasar. El Jefe de la Regia Firma. Abdallah Kys Pyrri

Cumplase: El Jefe General de las Ordenes Regias.

Aceptado: El Jefe de los Egregios Mandatos a los periódicos terrenales.

Recibido: El camarada-jefe director de PROA.

Va enseguida! Lamparilla. Por la copia: Carmelo Hernández Morros.

Los chiquitines, que han enviado juguetes a PROA son Luis Carlos y José Luis Viejo Carrasco. Mandaron un tambor, una caretila y cuatro juguetes más. A la calle de Alfonso V, número, 3, va a ir algo bueno.

Emiliq Fernández Corral y sus hermanos Alvaro y Pepito sobrinos de ese tío que nos da más guerra que ellos y que es D. Juan José F. Urquiza se ganaron un beso por guapos y por los juguetes que trajeron.

Sus Majestades saben de sobra donde viven. L.

Las llamadas telefónicas

Se ruega a todos los particulares se abstengan de hacer llamadas al teléfono del Hospital de la Cruz Roja que no sean de pura necesidad, por motivos del servicio del mismo.

Cantalapiedra obtiene un éxito teatral en Palencia

En conferencia celebrada con Palencia, nos comunican que se representó en el Teatro Principal de aquella ciudad, «Cinco Minutos», comedia falangista de nuestro compañero de Redacción, camarada Jesús Cantalapiedra Barés, por la Compañía de la excelente Carmen Díaz, habiendo obtenido un éxito ruidoso.

El jefe provincial, camarada Vélez, dirigió unas palabras de salutación al pueblo palentino, causando sus cálidas y patrióticas palabras gran emoción en el numerosísimo público que llenaba el teatro, que las subrayó con fervientes aplausos.

CRUZ ROJA

DONATIVOS

Don Marcos Martín, «La Casa del Bacalao», galletas y varios botes de conservas.

Defensa de la Propiedad Urbana, por mediación de don Urbano Fernández, 100 pesetas.

Don Ramón Pallarés y señora, una caja de galletas y 2 botellas de jerez.

Don Guillermo Martínez, una caja de galletas.

Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, 107 paquetes de tabaco para los heridos.

Don Benigno Labra, una botella de jerez.

Don Juan Valcárcel de los Ríos, director del Banco de España, 50 pesetas.

Don Aurelio Cayo, contador de esta Asamblea, 15 pesetas.

Doctor D. Francisco Ucieida, un postre de dulce.

Don Pablo Arias «Bar Central», una caja de pastas y 2 botellas de jerez amontillado.

Doña Sira Sampedro Manrique, viuda de Araú, 32 litros de vino blanco para los heridos.

Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta plaza, una caja de botellas de vino amontillado.

Don Emilio Fernández Gordón, de Veguellina de Orbi- go, 100 pesetas.

Mujeres leonesas

¡Para nuestro batallón!

Para uniformar en parte un batallón del Regimiento treinta y uno, o sea de nuestro Regimiento, se pide a las mujeres leonesas un nuevo sacrificio. Se os pide que confeccionéis unos cuellos de punto como el modelo que se tiene depositado en la «Ideal» (Ca-

sa de Ramiro), que deberán ser de madejas de lana «Militaria» o de color parecido. La confección es urgente y la entrega se hará en el cuartel de la Normal al señor oficial de guardia, especificando es para el Batallón 1.º del Regimiento.

Habla el Jefe de Milicias de F. E.

A las ocho de la noche de ayer, ante el micrófono de Radio León, dirigió a los leoneses una patriótica y ferviente alocución nuestro Jefe provincial de Milicias, camarada Mantecón, en la que hizo patente el agradecimiento de los falangistas que luchan por España por el obsequio de las bolsas de Nochebuena, haciendo un llamamiento al pueblo leonés para que en estos momentos históricos preste toda su ayuda a los que en los frentes ofrendan su vida la patria.

La Deuda Municipal

En el sorteo de obligaciones de la Deuda Municipal, emisión de 22 de abril de 1918, celebrado en el salón de sesiones de este Ayuntamiento el día 27 de los corrientes, resultaron para ser amortizadas los números siguientes:

- 74, 94, 130, 139, 200, 250,
- 251, 265, 290, 318, 491, 496,
- 498, 527, 568, 595, 601, 632,
- 651, 654, 732, 809, 810, 830,
- 892, 1.021, 1.277, 1.293,
- 1.385, 1.402, 1.420, 1.453,
- 1.502, 1.521, 1.522, 1.541,
- 1.570, 1.646, 1.672, 1.686,
- 1.716, 1.766, 1.768, 1.836,
- 1.859, 1.867, 1.900, 1.956,
- 1.978.

El pago de amortización de dichas obligaciones se anunciará previamente en la forma acostumbrada.

Corresponsalias

De Bembibre

Honor a quien honor merece

Con la mayor modestia, impelidos por un alto deber de conciencia, vamos a expresar nuestros sentimientos de justicia, ya que somos fervientes admiradores de cuantas personas sobresalen del plano vulgar de la vida por sus merecimientos, que son meritisimos y se exceden en el cumplimiento del deber, no por egoísmo, y sólo impelidos por un alto ideal que se impusieron al jurar fidelidad a su Dios, a su Patria y a sus jefes.

Hay homenajes que no proceden hasta después de acaudalados los hechos, pero el homenaje rendido al capitán Losada por nuestra villa, el jueves 17 del actual, es de los que escapan a toda regla fijada.

Todo concurre en él para que nuestro pueblo y las autoridades reconociesen el alto valor militar y las elevadas prendas personales de quien supo exponer su vida por conquistar para la Patria un jalón más de gloria y un pueblo que se le llamó *capullo de la democracia*.

Mencionar aquí el mérito personal del heroico capitán

Losada, tanto en sus relaciones sociales como en las elevadas funciones que le estuvieron y están encomendadas, sería tarea prolija y una repetición de lo que todos saben, no sólo en el Bierzo, sino muy especialmente en las altas esferas militares en que se distinguió el Sr. Losada, con caracteres pocas veces iguales, en los múltiples aspectos de su honrosa profesión.

Dignamente disciplinado con sus superiores, caballero y generoso con sus subordinados, culto y de ponderado criterio en cuantos asuntos de índole delicada ha intervenido, valiente hasta el heroísmo en su lucha contra los enemigos de la Patria, ha formado en rededor de sí una aureola de cariño y veneración de todos los que con orgullo tenemos amor a España.

Para nuestro homenajeado, el 20 y 21 de julio no hubo ni hay más que un fin: el cumplimiento del deber y el sacrificio por la Patria; y en sus labios, al hablarle de que entregase a una dama digna como él, hizo sonar también como sonaron en los del general Moscardó, héroe del Alcázar, estas palabras: «Estamos para cumplir con nuestro deber».

Sabemos, y otra cosa no cabía esperar, que reinó la

más completa unanimidad en las autoridades del pueblo para cumplir esta sagrada deuda de gratitud y de reconocimiento público de altas virtudes ciudadanas en favor del meritisimo jefe de la Guardia Civil de Ponferrada, capitán Losada, hijo preclaro desde ese día de este pueblo, cuna de nobles varones.

Cuna del glorioso jefe de la séptima bandera de la Legión, que en Talavera y Carabanchel tan alto ha sabido colocar el nombre de este pueblo, encarnado al suyo.

Cuna de guardias civiles, Asalto, soldados y Milicias y de esforzados patriotas dispuestos a los mayores sacrificios que han ido a ofrendar su vida a los campos de batalla, valientes y firmes en la lucha y recios como las altas montañas que nos circundan.

De este pueblo que, como un solo hombre, el 17 de diciembre expresó su vivo agradecimiento a su salvador del día 21 de julio de las hordas marxistas.

De este pueblo, que al sacudir sus garras de cachorro de león resurge a la nueva vida con los mayores entusiasmos de ciudadanía y dispuesto a los mayores sacrificios para acabar para siempre con los traidores de la Patria.

JOSÉ ARIAS HUETE
Jefe de Prensa y Propaganda

En Oseja de Sajambre

La Navidad del Destacamento

Fe y patriotismo

Los chicos de Falange Española que tenemos el grandísimo honor de estar por estas montañas cumpliendo con nuestro deber de españoles, podemos decir que, las tradicionales fiestas de Navidad, tan llenas de recuerdos y nostalgias para los que, lejos de su hogar, se ven precisados a pasarlas, han transcurrido este año de 1936, en medio de la mayor alegría.

Organizado por las mozas sajambriegas y secundado por el Municipio, que tantas pruebas viene dando de patriotismo,

Recordad que mañana es el DIA DEL PLATO UNICO

mo, esplendidez y cariño con los milicianos que, desde los primeros días del movimiento nacional conviven con ellos, nos prepararon un banquete al que contribuyeron todos los vecinos, cada uno en la medida de sus fuerzas.

Un colosal banquete que, si bueno estaba por lo bien condimentado, mejor nos supo por la simpatía con que las guapas mozas de Sajambre nos lo sirvieron. ¡Dios se lo pague!

A los postres, el médico de la centuria, camarada Fernando Rico, nos dirigió la palabra y dijo, elocuentemente:

El alférez jefe de este destacamento y Esteban, jefe de nuestra centuria, me hacen indicaciones de que hable.

Aquí estamos festejando la fiesta máxima de todo buen cristiano, lo cual quiere decir la fiesta máxima de todos los españoles, pues, el que no piense así, ni es español ni se lo que debe a Dios por haber tenido la dicha de nacer en esta bendita tierra.

Para festejarlo, no hacía falta que nos reuniéramos en este fraternal banquete, pero quiso la suerte que unas mujeres, tan españolas como nosotros, quisieran hacernos olvidar el vacío que en días como este se siente al encontrarse lejos del hogar; lo han conseguido. ¡Gracias!

Y vosotros sabed que vuestro sacrificio no cae en el vacío.

Sacrificio material porque ninguno esperamos nada después de nuestro triunfo. Porque, cuando al ver la Patria amenazada os lanzasteis todos, como caballeros andantes, para emprender una nueva reconquista, sabiais todos que la mayor recompensa era a morir con las armas en la mano en defensa de España amenazada de una invasión de extranjeros sin patria y, lo más triste todavía, de españoles (vergüenza me da llamarles así) que habían vendido al extranjero su conciencia y su honor. Su patria no pudieron venderla; Falange se interpuso.

Sacrificio moral, porque la campaña dura, se prolonga, y es menester hacer acopio de toda la férrea voluntad de que sois poseedores, para desecher de vuestro pensamiento toda idea que pueda ocupar un espacio, por pequeño que sea, a la única a que se debe por entero todo nuestro ser. La de luchar y vencer por una España Una con la unidad indestructible de la fe, Grande con la grandeza de su historia y Libre de influencias extranjeras que no toleraremos, mientras un solo hombre que se llame español quede con vida.

Que la fiesta que hoy se celebra sea también por el nacimiento de la España que todos anhelamos.

A continuación, el digno alférez D. Pedro Martínez Vallejo se expresó en términos semejantes y el párroco don Gabriel G. Liébana, que se dignó honrarnos con su asistencia, nos dirigió una sentida alocución.

Lástima que no todos pudieran asistir; muchos camaradas, mientras nosotros nos divertimos, estaban ojo avizor en los parapetos; el servicio y la seguridad colectiva así lo exigieron, pero... a la noche fué la de ellos y para todos hubo.

Un falangista
Oseja, 25-12-1936.

Reduce a lo indispensable tu comida y entrega el sobrante a los que no tienen que comer.

Rectificación del Padrón Municipal

Circular de la Sección Provincial de Estadística de León
(Extracto)

De conformidad con la Ley Municipal, de 31 de octubre de 1935, es obligación de los ayuntamientos la rectificación del Padrón Municipal, todos los años, la que ha de referirse al día 31 de diciembre.

En su consecuencia, todos los ayuntamientos de esta provincia han de proceder a la primera rectificación del Padrón de habitantes de 1935, que es la concerniente al día 31 del mes actual, ateniéndose para ello a lo que preceptúa la Ley Municipal.

Es necesario que se lleve a cabo esta labor prestando cada uno de los habitantes del territorio nacional, y particularmente los cabezas de familia, la colaboración más eficaz a las autoridades municipales, ya que haciéndolo así se realiza una labor de sano patriotismo, huyendo de una indolencia que en esta provincia de León se ha hecho muy ostensible, más por desidia y despreocupación que por malicia.

Y con el fin de que todas las alteraciones puedan reflejarse en las rectificaciones sucesivas del Padrón, se establece, con carácter obligatorio, lo siguiente:

Que por los alcaldes de los ayuntamientos se dicten disposiciones señalando a los inquilinos y dueños de casas la obligación de participar a la Alcaldía los cambios de domicilio y de vecindad en el momento que tengan lugar.

Que los alcaldes ordenen a los guardias municipales participen al Ayuntamiento los cambios de domicilio y vecindad que ocurran en la demarcación donde prestan sus servicios, no consintiendo traslados de muebles sin un volante de la Oficina de Estadística del Ayuntamiento en el que se haga constar el traslado.

Que por los alcaldes se señale a las Tenencias de Alcaldía o Alcaldías de barrio la obligación de no librar informes y certificaciones sin el volante de que se hace mención.

Que los ayuntamientos comuniquen periódicamente los cambios de vecindad, estable-

ciendo a tal fin un servicio de correspondencia, remitiendo al correspondiente Municipio los datos de los individuos que fijaron en él su residencia, y comunicando las altas de vecindad a los Municipios que han de producir la baja en el respectivo Padrón.

Que los ayuntamientos cuiden en lo sucesivo de que la obtención de un dato por cualquiera de sus dependencias sea conocida y anotada en todos los servicios municipales a que afecte.

Es necesario que se preste a este servicio el mayor interés, formándose el respectivo Apéndice con todo escrúpulo, evitando dilaciones, pues éstas serán severamente sancionadas, así como las autoridades municipales deberán cooperar con todo rigor a lo que se nieguen a cooperar a esta rectificación.

Es de esperar que los alcaldes y secretarios de Ayuntamiento realicen este trabajo en forma tal que no exista omisión, clasificándose a cada inscripto en la forma preceptuada por la Ley Municipal, y que los cabezas de familia cooperen a ello facilitando con toda sinceridad los datos que les pidan aquellas autoridades.

MAÑANA VIERNES
DIA DEL PLATO UNICO

LA GAFA DE ORO

LENTES — GAFAS — FOTOGRAFIA
ORDOÑO II, 4 Teléfono 1149 (5)

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO
(Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia

AVENIDA DEL PADRE ISLA (6)

Hotel Regina

60 habitaciones con agua y teléfono.

Servicio de Restaurant
Avenida de la Independencia
Teléfono 1203. LEON. (8)

PESCADERIA VIGUESA

Avenida del Padre Isla, 2
Teléfono 1915
Especialidad en pescados finos
Mariscos y escabeches.
Importación directa
de los principales puertos. (62)

Café Bar Restaurant **CENTRAL**
El más selecto ♦ El mejor café (32)

“EL PILAR,” ULTRAMARINOS FINOS

Ordoño II, núm. 20 Teléfono 1866

Esta casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general, que como en años anteriores, cuenta con un escogido surtido de **Turrone, Mazapanes** y toda clase de **Bebidas**

No confundirse: Ordoño II, núm. 20

CERVEZA DE CALIDAD

“LA CRUZ DEL CAMPO,”
SEVILLA

Depósito en León: Av. de Alvaro López Núñez, 23 - Telef. 1395

Notas de Actualidad

El próximo Día del Plato Unico

Habiendo preguntado algunos Gobernadores civiles sobre si sería cambiada la fecha del próximo Día del Plato Unico, se ha contestado:

«Celebración Plato Unico deberá tener lugar día señalado: nada más indicado que el día Primero de Año comenzando dando pruebas de abnegación y sacrificio, del que tanto necesita nuestra España, y del que tantos ejemplos estamos recibiendo, debiendo Vuestra Excelencia aprovechar lo señalado del día para intensificar propaganda y procurar todo el aumento posible en la recaudación, dadas las múltiples atenciones a cumplir.»

Ya lo saben, pues, los lectores. A la costumbre pagana de empezar el año con la exótica, moderna y supersticiosa ingestión de doce uvas que nada podían influir, sustituiremos este tan pequeño acto de mortificación y caridad.

BAZAR TOMA

Ordoño II, 7 Teléfono 1443
Batería de cocina - Cristalerías - Vajillas - Lámparas colgantes y de mesa - Objetos para regalo. (1)

Una proposición que merece tenerse en cuenta

El gestor de la Comisión municipal D. Julián Arteaga ha propuesto a la Cámara de Comercio la colocación de los obreros profesionales, en estado de paro forzoso, y, en caso de no poder llegarse a esta solución, la constitución de una Bolsa de paro forzoso.

Sabemos que la Cámara está tratando, con la urgencia que el caso requiere, esta proposición.

Esperamos de la Cámara de Comercio una solución acertada, como todas las suyas.

Exámenes extraordinarios en la Normal

Se nos envía la convocatoria de exámenes extraordinarios en esta Normal del Magisterio, en el mes de enero próximo, pudiendo solicitar matrícula para los mismos:

a) Los alumnos a quienes falte una o dos asignaturas para terminar la carrera.

b) Los que habiendo estado matriculados en el curso anterior no hubieran podido practicar exámenes en septiembre, previa demostración ante el director del centro de que se debió a las circunstancias anormales del país.

Queda abierta la matrícula para los alumnos que se encuentren en dichas condiciones, en la Secretaría del centro, durante el mes de enero.

Restaurant NOVELTY

Independencia, 2 Telf. 1324
Servicio por menú y a la carta.
Habitaciones con todo confort. (7)

Asociación Leonesa de Caridad

Donativos de Pascuas
Jefe de Orden Público, 75 pesetas.

Nuevos suscriptores
Don Diego Mella Alfrageme, 2,50 al mes; don Eulogio Luis, 2 idem; don Inigo Vargas de la Infesta, 1 idem; don Salvador Crespo Crespo, 5 idem; don Elías Diez Diez, 5 idem; don Cándido A. García, 3 idem.

MIGUEL PEREZ Contratista de obras Carpintería artística

Libramientos
Se ha ordenado para hoy el pago de los siguientes:
Doña Belarmina Negro, don Manuel Barbero, D. Inocente Vega, D. Cipriano Gutiérrez y D. Manuel Alvarez.

Inspección Municipal de Vigilancia

Es verdaderamente insoportable lo que ha sucedido con los pordioseros. Hace cuarenta y ocho horas había un enjambre de ellos en nuestra ciudad; publica una interesantísima nota la Alcaldía prohibiendo la mendicidad y apercibiendo al vecindario que sancionará con 25 pesetas de multa al que dé limosna en la vía pública y en los domicilios particulares.

El activo jefe de la Guardia Municipal se echa a la calle al objeto de dar cumplimiento a la expresada orden, y en unas horas limpia de mendigos la ciudad, los pórticos de las iglesias y los barrios extremos. En nuestra visita de ayer a la Inspección Municipal de Vigilancia, preguntamos al Sr. Román qué era lo que había hecho para hacer desaparecer en tan poco tiempo tanta gente como se dedicaba a esos menesteres, y por toda contestación se sonrió y dice: ¡Secreto profesional!

No queremos violar ese secreto, pero sí le felicitamos y alentamos a que continúe sin desmayo cuantos trabajos se está imponiendo.

El guardia municipal Jesús Amez encontró en la vía pública un bolsillo de señora conteniendo cierta cantidad en plata y calderilla. Está a disposición de quien acredite ser su dueño.

En la Asociación Leonesa de Caridad se dieron ayer mil ochocientos cincuenta raciones.

CASA GAGO

Confitería y Pastelería
Ordoño II, núm. 11 Teléfono 1225
Ofrece a su distinguida clientela inmejorables surtidos de turrones, dulces y licores para las próximas fiestas. (77)

Madrina de guerra

La solicitan: Los falangistas núm. 1 y 2 de León en el Guadarrama. Los también falangistas Francisco Courel Fernández, Rogelio Martínez, Crescencio Gordón, José Seco, Aníbal Martínez, Manuel Gallego, Manuel Domínguez, Simón García y Antonio Alvarez, de y los soldados del Regimiento de Infantería de Mérida núm. 35, Bautista Castañal, Arturo García, Vicente García, Marcial Fernández, Laureano Argibay y Manuel Lago. También los falangistas Jerónimo Fernández y Manuel Manzano, del sector de Riaño.

Comestibles finos CIPRIANO DIEZ

Especialidad en quesos y mantequillas de Boñar
Ordoño II-0 Teléfono 1210 (72)

Señora: Pida a su tienda
Jabón PAQUISARI
el que más dura lavando
Representante: Eulalio Alvarez
Trobajo del Camino (73)

Los auxiliares de Contribuciones

El Pleno de la Junta Directiva de la Federación Nacional del personal auxiliar afecto a la Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado ha celebrado sesión extraordinaria en la ciudad de Burgos.

Han asistido a la misma, además de los miembros del Pleno, los delegados regionales de Aragón, Castilla la Vieja, Castilla la Nueva, Galicia y León.

La reunión fué presidida por D. Santiago Eguía Aragón, quien expuso a los reunidos el objeto de la convocatoria.

Intervinieron eficaz y patrióticamente los distintos delegados, tomándose los acuerdos siguientes:

1. Demostrar su adhesión entusiasta al Excmo. Sr. Jefe del Estado Español, Generalísimo D. Francisco Franco Bahamonde.

2. Hacerle presente el ofrecimiento total de la organización federativa, para que utilice los servicios del personal de la misma en la forma que estime oportuno.

3. Establecer el domicilio de la Federación en Burgos, calle del Carmen, núm. 1, segundo.

4. Rogar a todos los auxiliares, tanto los que se encuentren en activo como cesantes, comuniquen al domicilio oficial de la Federación el nombre, apellidos, domicilio y antecedentes de su cargo, a los fines que se indican en el acuerdo segundo.

Terminó la sesión vitoreando a España y al Generalísimo Franco.

Camilo de Blas

La Casa tan antigua como acreditada en
CONFITERIA,
CHOCOLATES, CAFÉS
y COMESTIBLES finos
(54) LEON - OVIEDO - GIJON

ESCUELAS Y MAESTROS

Por el Sr. Gobernador civil han sido destituidos de sus cargos de maestros los señores siguientes:

Don Arturo Marcello, de la escuela nacional de Torrebarrio; don Mariano García Lorenzana, de Torrebarrio, barrio de Abajo; don Paulino Martínez H., de Villafeliz; don Albino Cuenllas, de Villasecino; don Lisardo Alvarez, de Genestoso; don Luciano Sabugo, de T.uébano y don Senén Rodríguez, de Villargusán.

La Sección ha remitido a la Delegación de Hacienda, para que sea ordenado su libramiento, las nóminas especiales que fueron confeccionadas para acreditar haberes a los maestros interinos que no habían enviado a su debido tiempo, para su inclusión en las ordinarias, la certificación correspondiente, así como también para acreditar haberes devengados y que no los justificaron a su tiempo.

Chocolates MILLAN

Son los mejores
(52) Pedirlos en todos los establecimientos

Menú para el
"Día del Plato Unico"
1.º de enero de 1937.

Por la «Asociación de Dueños de Cafés, Bares y Hoteles de León», se ha acordado, para el próximo viernes, 1.º de enero, cuarto «DIA DEL PLATO UNICO», el siguiente:

Almuerzo: Fabada y un solo postre.
Comida: Parrilla con patatas y un solo postre.

MUEBLES
Bazar ALONSO
LEON (24)

Agua Oxigenada **UQESA**
Eter Anestésico **UQESA**
Productos de Unión Química Española S. A.
FABRICA EN LEON
(59) CARRETERA DE ASTORGA, 4 Teléfono 1318

González Roldán, S. A.
Almacén de Paños y Tejidos
LEÓN

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A. León

EXPOSICIONES DE:
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitapodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas

AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS
(17) Plaza de Santo Domingo, 1

"LA VASCO NAVARRA,"
Compañía Nacional de Seguros
Incendios : Accidentes : Responsabilidad civil e individual
Delegado general: Raimundo R. del Valle
Ordoño II, 7 - Teléfono 1727 - Apartado 32 - LEON (21)

RESERVADO
para
Mantequera Leonesa
(36)

De la vida leonesa

Manolo se casa

Esto, dicho así, no tiene importancia. Tantos Manolos hay por el mundo y tantos son los que inclinan el cuello a la coyunda matrimonial, que uno más en el número de los casados o en la lista de los Manolos importa poco, claro es.

Pero este Manolo de ahora, no sólo es un amigo estimado nuestro, por su bondad y trato simpático, sino que también merece, como artista, unos renglones, en la fausta fecha de su casamiento: Se trata del joven escultor leonés Manuel Gutiérrez Alvarez, que ha contraído matrimonio en la iglesia parroquial de San Martín, de esta capital, con una simpatiquísima y guapa mocita, cuyo nombre es: Paulita Ballesteros B. anco.

Y, por si ustedes tienen curiosidad, les diré que el padrino fué el patriarcal don Julio del Campo y la madrina doña Consuelo Carbajo, y que los numerosos invitados fueron obsequiados, en uno de los salones del Orfeón Leonés, con una gran cena, que transcurrió alegremente, y a la que sentimos no poder asistir.

Eterna luna de miel a la feliz pareja.

C.

C O N A LAMOTHE
EL MEJOR

CASA PRIETO
No pase frío
Jerseys, Trajes interiores, Guantes, Calcetines, Bufandas. Todo de lana

Para unos necesitados

A nuestra redacción se ha llegado un obrero el cual nos entregó una nota para su publicación en PROA:

«En la calle de la Palomera, número, 7, duplicado, vive un matrimonio pobre, sin trabajo, con tres hijos de familia, la mujer está en cama pues acaba de dar a luz, sin recursos para atenderla; piden por Dios al pueblo de León se compadezca de ellos».

Ahí queda la nota. Y ahí ese caso a la caridad del pueblo leonés, aunque es cierto que hay muchas necesidades. Más para esto, se halla la caridad.

“Boletín Oficial,” de la provincia

Sumario correspondiente al número del día 30.

Presidencia de la Junta Técnica del Estado.—Orden para la aplicación del Decreto número noventa y cinco, sobre objetos de valor artístico e histórico.

Secretaría de Guerra.—Orden dictando instrucciones para la incorporación a filas de los reclutas del reemplazo de 1936, nacidos en el segundo y tercer trimestres del año correspondiente, que deberán concentrarse en las respectivas cajas del 2 al 6 del próximo mes de enero.

Instituto de Cerealicultura. Orden dictando normas para petición de trigos para siembra.

Edictos de los Ayuntamientos de Soto y Amio, S. helices del Río, Los Barrios de Salas. Edictos de Juzgados.

Complemento de la Bolsa del Aguinaldo

La Comisión pro Ejército y Milicias, nos envía la siguiente nota:

Consistirá, en una llamante caja con su docena de mantecadas a las que si agregamos procedencia astorgana, queda hecho su mejor elogio.

Con la caja individual, irá algo con que mojarlas, para que unas con otras, se puedan pasar sin fatiga, hasta seis, aconsejándose un pequeño descanso, y hasta un alto, al cubrir la media docena.

Esta es la primera parte, que por sí sola, se alaba: Falta algo más, esto es un pasamontañas, de cuya preciada prenda, quiere esta Comisión dotar a todos los combatientes de las posiciones, bien de una vez, ya por etapas, pero sin que arranquemos la hoja del calendario del 31 de enero, con la promesa en pie.

Para salir airosos en tal empresa, como salimos a Dios gracias, de cuantas emprendimos en esta Cruzada tres veces santa, hemos de contar con nuestras milicias femeninas, de labor domiciliaria, callada y constante. Sólo esperan pues, nuestra orden, y la orden consiste en que se den prisa a entregar los hechos y seguir trabajando hasta doblar la labor.

Advertimos, no estamos sobrados de madejas, hemos hecho entrega de bastantes en los últimos días, podemos cubrir hasta cien primeras demandas, mientras llega o no, más lana, que con tanto afán hemos pedido. Quien pueda ayudar con madejas propias,

la ocasión es de las más propicias.

Repetimos: Pasa-montañas: En enero todos entregados.

Guantes-manoplas; no nos atrevemos a insistir, porque ya reclamamos y damos preferencia al pasa-montañas, pero sin ocultársenos la importancia y papel de los guantes.

Mujer leonesa, que formas en nuestras filas «Pro Combatiendo» y que tanta ayuda nos «atención!» avanza decidida y jubilosa con seis pasamontañas en la diestra; medio este y otros con que inflamar los recios corazones de nuestros vanguardistas y acelerar, cooperando en retaguardia, a la victoria aplastante que el destino nos reserva.

La Comisión

La Delegación de Industria

ANUNCIO OFICIAL

Se pone en conocimiento del público que la Delegación de Industria ha trasladado sus oficinas, con sus diferentes servicios de Contratación de pesas y medidas, Verificación de contadores de electricidad y agua, Inspección de automóviles y examen de conductores, etc., etc., a Ordoño II, número 22, principal.

“Viva España 1936”

3,50 pesetas ejemplar
El producto de la venta de este libro está destinado a la cruzada contra el frío. Compravado.

Fernando A. Balbuena - Pereira
Clínica dental
Ordoño II, 7, pral.
Teléfono 1872 (25) León

A los automovilistas AVISO

Se hace saber a todos conductores de automóviles, que, por orden del Excmo. Sr. Mayor del Ejército del No. desde el día 1.º de enero podrá circular ningún vehículo sin que le acompañen siguientes requisitos:

1.º Para el material resado por el servicio de guerra, ha de acompañar a cada unidad la hoja de requisitos mismo tiempo que otra de ruta en la que se especificará el objeto del servicio, kilómetros a recorrer, punto de procedencia y final de ruta.

2.º Los automóviles y miones que se dediquen a servicio de prensa y propaganda han de ir provistos los mismos requisitos que anteriores, si bien llevar una requisita especial por los suministros que sean abonados en las organizaciones a que pertenezcan.

3.º Los automóviles particulares llevarán también una hoja especial que se les facilitará en los parques de automóviles o en las Comandancias Militares.

4.º Queda terminantemente prohibido el facilitar combustible a todos los automóviles y camiones que no lleven la documentación en regla, siendo detenido el vehículo por el servicio de vigilancia y circulación por carretera, que lo pasará al parque de automóviles más próximo, interin no se legalice la situación y servicio del vehículo referido, quedando sujetos los contraventores a esta orden a las sanciones que hubiere lugar.

Avila, 24 de diciembre de 1936.—El Tte. Coronel Jefe del Servicio, P. A.; el Comandante, José Rubio, rubricado.

Bar Restaurant Hollywood

TELÉFONO 1529 - LEÓN

(9)

URALITA, S. A.

Sucursal de León: Avenida del P. Isla, núm. 14

CUBIERTAS y TUBERIAS

Materiales Moldeados (Cubos, Lavaderos, Depósitos, etc.)

ULTIMOS MODELOS DE FIBRO-MADEIRA

Remitimos Catálogo gratis (78)

Utramirinos y Comestibles finos

RAMON GORDILLO

Artículos para Nochebuena y Reyes

TURRONES MAZAPANES — FIAMBRES
VINOS — LICORES — CHAMPAGNES

Ordoño II, 7 LEÓN Teléf. 1440 (67)

VIDRIERAS ARTISTICAS

DE TODOS LOS ESTILOS

Fábrica de espejos.-Cristalería en general

Basurto Miyar González, S. A.

Teléfono 1928 VILLA FRANCA, 4 LEÓN (49)

MUEBLES EN GENERAL

TAPICERIAS

DECORACIONES

TELAS

Casa Gago LEÓN

(26)

Casa Gutiérrez

CHOCOLATES
CAFÉS

COMESTIBLES

Ordoño II, 16

(29) Teléfono 1610

Peluquería Moderna

MANUEL BLANCO

Servicio esmerado para señoras, a cargo de personal de máxima competencia.

Legión VII, 4, entresuelo

(13) (Casa Roldán)

AGUSTIN REVUELTA MARTIN

Procurador de los Tribunales

Titulado en 1922

Despacho y oficinas: SERRANOS, 14 (Casa de D. Epigmenio Bustamante). Tel. 1261.

LEÓN (88)

Actividad, competencia, solvencia, economía, colegiación.

Subdirector de Seguros en todos los ramos

COMED PLATANOS

«LA CUBANA»

SON LOS MEJORES

Naranjas dulces y agrídulces riquísimas

Pérez Galdós, 10 y Plaza Abastos, caseta núm. 10. (48)

Almacén de Coloniales

Telesforo Hurtado

Gil y Carrasco, 6.

(55) Teléfono 1511

GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general

Independencia, 10 Teléfono 1621

Estación de engrase y reparaciones

Burgo Nuevo, 4 LEÓN (34) Teléfono 17

Viveros de Arboles Frutales

JOSÉ SEOANEZ - La Bañeza (León)

La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza

que debemos obedecer

A los falangistas el 5 por 100 de descuento. (20)

Fábrica de Embutidos y

Almacén de Coloniales de

Manuel Pablos y Hnos.

LEÓN (64)

Bar Restaurant “RIVAS”

Servicio a la carta Precios económicos

CID, 3 Teléf. 1013 LEÓN (35)

Manuel Ochando

Piel, Venéreo y Sífilis

Padre Isla, 8, segundo.

Consulta de 10 a 2 y de 5 a 7. (56)

TEODORO LEON

ESPECIALISTA

Partos y enfermedades de la mujer

Operaciones en domicilio y en Sanatorio.

Consulta de 10 a 2.

Tarde, especial, previo aviso.

Teléfono 1458. Ordoño II, 20, pral.

Panadería

“EL BOCA”

La casa más acreditada en León

SANTA ANA, 71 Teléfono 1492

PAN DE LUJO Y CORRIENTE

SERVICIO A DOMICILIO (15)

¡Arriba España!